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新疆已审理宣判“7·5”
事件97案198人

新疆自治区主席努尔·白克力昨日表
示，“7·5”打砸抢烧严重暴力犯罪事件案件的
侦办、起诉、审判工作正在依法有序进行，现
已审理宣判97案198人。 据新华社电

世博会开幕

还有5454天天

走进世博会

唐山两次地震是1976年
大地震的余震

据国家地震台网测定，3月6日10时49
分、11时，在河北省唐山市滦县、唐山市市
辖区交界先后发生 3.1级和 4.2级地震，震
源深度约15公里。中国地震局局长陈建民
当日下午表示，这两次地震均为唐山 1976
年大地震（7.8级）系列衰减活动中的正常
余震活动，不会再有强震。 据新华社电

感谢妻子“急流勇退”
有记者问及“夫人”时，薄熙来说：“我夫人是个律师，而且是中国第一批律师。她的知

识，特别是她的法律知识，确实对我很有帮助。此外，她的国际文化知识也很丰富。而且为
了我，她做出了巨大牺牲。十几年前，她办的律师事务所很红火，但为了我，她急流勇退，专
心做学问，所以我很感动。” 据《南方都市报》

“重庆打黑”、“李庄案”……2009
年，重庆一次又一次成为舆论焦点。6
日，全国人大代表、中共中央政治局委
员、重庆市委书记薄熙来在重庆团开放
日上，向境内外近百家媒体坚定地表
示，打黑不是“黑打”。他坦言：“在打黑
进行到高潮时,确实有极个别反对打黑
的人造舆论。包括李庄事情开始的时
候，就有人说程序又出毛病了。但面对
这些，重庆的同志头脑是清醒的，严格
依法办事。而且我们从一开始就提出
了大的原则，在范围上不扩大也不缩
小，在定性上不压低也绝不拔高。”

昨日下午，记者提问的焦点集中在“打黑”
和“李庄”两个词上。薄熙来在回答提问时解析
了发起“打黑行动”的原因——“应该说，打黑一
开始是人民群众发起的。两年前，我到重庆市
委，接到不少投诉。通过这一年的打黑除恶，我
大吃一惊，原来有这么多问题。”

薄熙来没有正面做出对打黑效果的评价，

他认为这个评价应该留给广大群众。但他说：
“我对重庆公检法司队伍的效率非常满意。他
们很勇敢，很有战斗力，很有智慧，而且依法办
事。这一年里，平均一天至少破一起命案，而且
件件落实。好多老百姓拿着锦旗感谢他们，在
这个意义上，我感到很满意。不过现在欠账还
没还完，还得继续努力，还有500宗命案待破。”

在讲到李庄案时，薄熙来说：“李庄的事是
打黑除恶整个斗争中的一个插曲，但我注意到
网上报道评论很多。处理了一个律师，而且是
按中国的法律来处理的，怎么会引起这么多人
大惊小怪呢？我们也感到很纳闷。我倒觉得这
值得大家静下心来好好思考。”

随后，薄熙来对李庄案深入解析。“第一，李
庄案事实非常清楚。他教唆黑恶势力头目龚刚
模翻供，而且编造事实。龚刚模自己举报他，连
细节都讲得清清楚楚。还有 6个证人当庭作

证，李庄本人在庭上也供认不讳，反复认罪。第
二，程序非常合理。一审、二审，有 6个证人当
庭作证，完全符合法律程序。大家看，我们近年
来审理任何一个案件有这么多证人出庭的吗？
如果在这种情况下都觉得程序不合理，那什么
叫做合理呢？还有，庭审是非常开放的，媒体、
各界代表，包括李庄的家属都参加了。”

薄熙来补充：“我们打黑除恶，是敞开大门
的，外来律师比重庆律师还多。重庆是善待律
师的，但面对教唆行为，我们不能装聋作哑。”

去年重庆在司法系统内推动官员财产申
报，对此，薄熙来透露，这并不是他先提出来的。

“这次打黑活动，重庆司法系统出了一些问
题，教训很深刻。”薄熙来说着，用力地伸出右
手，扳着手指头数起来。公安的文强，检、法、司

几乎每一个部门都有副职出问题。执法部门、
政法系统知法犯法，且犯罪数额巨大。薄熙来
提高声音说：“执法部门贪占了这么多财产，我
们却一无所知，这肯定会让老百姓遭殃。财产
申报，我觉得这是个办法，我支持。”

昨日，世博会台湾馆内巨型LED球幕
开始进行灯光调试，该馆预计3月底完成展
示工程，4月启动试运营。 新华社发

台湾馆即将亮相

33月月66日，在人民大会堂重庆厅，薄熙来日，在人民大会堂重庆厅，薄熙来
畅谈重庆热点问题畅谈重庆热点问题。。


